



#22

Jan 2026

Mit Vollgas in die Zukunft

Warum brauchen wir eine
Mobilitätswende?



Infos & Quellen: ccca.ac.at/wissenssnacks



In Österreich ist der Verkehrssektor für satte **28% der Treibhausgasemissionen** verantwortlich. Zur Erreichung der Klimaziele müssen wir die Emissionen deutlich reduzieren. Glücklicherweise gibt es dafür eine Fülle an möglichen Maßnahmen.



Die Förderung von E-Mobilität und anderen alternativen Treibstoffen reicht nicht aus, um die Klimaziele im Verkehrssektor zu erreichen. Deshalb brauchen wir zusätzliche Maßnahmen, die eine Änderung des Mobilitätsverhaltens unterstützen. Dadurch fällt es uns leichter, klimafreundliche Verkehrsmittel zu nutzen oder Wege ganz zu vermeiden.

Viele konkrete Vorschläge liegen bereits auf dem Tisch, wie zum Beispiel:



Förderung von Anschaffungs- und Instandhaltungskosten für Fahrräder



Abschaffung klimaschädlicher Subventionen, z.B. Dieselprivileg, Kerosinsteuerbefreiung



Fahrzeugabhängige Maut



30 Anpassung der Tempolimits



Was bringt uns die Mobilitätswende noch?

Viele Maßnahmen, die die Mobilitätswende unterstützen, haben auch positive Auswirkungen auf andere Lebensbereiche, sogenannte *Co-Benefits*.



- ✓ Weniger Verkehrstote und -verletzte ✓ Saubere Luft ✓ Weniger Lärm
- ✓ Bessere Gesundheit durch mehr aktive Mobilität (Fahrradfahren & zu Fuß gehen) ✓ Schutz von Tier- und Pflanzenwelt